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Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur 
Herrn Minister 
Alexander Dobrindt, MdB 
Invalidenstraße 44 
10115 Berlin 
 

Berlin, im November 2014 

 
OFFENER BRIEF 
Frequenznutzungsrechte im 700 MHz-Bereich  
 
 
Sehr geehrter Herr Minister Dobrindt, 
 
in Deutschland steht die Einführung eines digitalen Funksystems für die Behörden und Organisa-
tionen mit Sicherheitsaufgaben (BOS) auf Basis des internationalen TETRA-Standards unmittel-
bar vor dem Abschluss. Der TETRA-Standard ist für die höchst sichere Sprachkommunikation 
ebenso wie für die höchst sichere schmalbandige Datenübertragung hervorragend geeignet.  
Die Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben (BOS) – also Polizei, Feuerwehr so-
wie sonstige Sicherheits- und Rettungsdienste – benötigen in Zukunft aber mehr Frequenzen für 
mobile Datenanwendungen. Ohne zusätzliche Frequenzen für breitbandige Dienste werden die 
BOS den sich ändernden gesellschaftlichen digitalen Wandel und den damit verbundenen   An-
forderungen in Zukunft, nicht mehr gerecht werden können. Es ist ein Gebot der Inneren Sicher-
heit, dass Einsatzkräfte mittels breitbandiger Datenübertragung in der Lage sind, auch mit visuel-
len Informationen (z. B. Videos, Fotos mit hoher Auflösung, komplexe Fahndungsdaten, Gebäu-
depläne) ein umfassendes Lagebild als Grundlage für fundierte Entscheidungen zu treffen. 
 
Voraussetzung für solche Datendienste ist ein geeignetes Frequenzspektrum. Wir begrüßen es 
daher sehr, dass die Bundesregierung in ihrer Digitalen Agenda 2014 – 2017 im August 2014 un-
missverständlich klargestellt hat: „Für die Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben 
(BOS) sowie die Bundeswehr werden wir den Zugang zu ausreichend Frequenzspektrum ge-
währleisten. Dabei werden wir sicherstellen, dass zusätzlich zu der geplanten Bereitstellung von 
2x30 MHz zur Unterstützung des Breitbandausbaus auch Frequenzen für die künftige Breitband-
kommunikation der Sicherheitsbehörden und der Bundeswehr im 700 MHz-Bereich zur Verfü-
gung gestellt werden.“ 
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Als Branchenverband der Anwender, Hersteller und Systemintegratoren professioneller Mobil-
funksysteme möchten wir aber ausdrücklich darauf hinweisen, dass aktuell  diskutierte Szena-
rien, in denen Frequenzen in Lücken und Randbereichen  der zur Versteigerung an öffentliche 
Netzbetreiber vorgesehenen 2x 30MHz des 700 MHz Bandes  , für die Nutzung durch die BOS 
vorgesehen werden, keine technisch und wirtschaftlich realistische Alternative darstellen. Diese 
Szenarien stellen kommerzielle Interessen über die Interessen der öffentlichen Sicherheit in 
Deutschland. 
 
Daher  appellieren wir eindringlich an Sie, sehr geehrter Herr Dobrindt, als für die digitale Infra-
struktur zuständiger Bundesminister dafür Sorge zu tragen, dass die Zusage der Bundesregie-
rung, den BOS ausreichend geeignetes (!) Frequenzspektrum im 700 MHz-Bereich zur Verfü-
gung zu stellen, eingehalten wird. Die BOS benötigen ein schnelles, zuverlässiges und sicheres 
Kommunikationsnetz, um Leben zu retten, Menschen zu schützen sowie öffentliche Gefahren 
abzuwenden und zu bekämpfen.  
 
Aufgrund der eindeutigen Zusage der Bundesregierung, bei der Frequenzvergabe die Anforde-
rungen der BOS zu erfüllen, geht es hierbei unseres Erachtens nicht zuletzt auch um die Glaub-
würdigkeit der Bundesregierung. 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Professioneller Mobilfunk e.V. 
 
 
 
Peter Damerau  Bernhard Klinger  
Vorsitzender des Vorstandes  Leiter Fachbereich Breitband 
 


